

Sie spricht mit den Augen

Sie kann nichts, was andere können, aber sie schenkt mir diese vollkommene Nähe. Ich kenne niemand sonst, der das kann. Aber es ist etwas, nachdem sich alle sehnen.

Meine Schwester hat nach einem Unfall eine schwere Behinderung. Sie kann weder sprechen noch gehen. Mit ihren Händen wedelt sie herum. Die Kommunikation mit ihr geschieht über die Beziehung. Ich habe gelernt auf kleine, oft winzige Zeichen zu achten.

Die aufwändige, umfassende und oft sehr anstrengende Pflege und Betreuung, auf die sie angewiesen ist, wird aufgewogen durch die vollkommene Nähe, die sie zulässt. Das ist unbezahlbar und kann man in Worten eigentlich nicht richtig beschreiben.

Angehörige

